

EL TRABAJO DEL ANALISTA ES TAN EN SOLITARIO COMO EN EQUIPO

Juan Enrique Soto Castro
Inspector Jefe I Jefe Sec. Análisis de Conducta (CNP)
jesoto@cop.es

El trabajo lógico en principio es solitario, pero debes discutir tus inferencias con los colegas que analizan la misma información. El diálogo con otros expertos mejora el proceso lógico. Aunque un mismo analista puede realizar sus análisis de cada caso completamente en solitario desde el inicio al final, resulta muy recomendable ir contrastando con colegas que posean la misma información sobre el caso el proceso lógico de vuestras inferencias, pues es fruto de ese diálogo como se perfeccionan la mismas, se corrigen errores lógicos, se aprecian y discuten otras alternativas y, en definitiva, el análisis adquiere mejor calidad.

El análisis psicológico del delito es un trabajo en equipo. Siguiendo la afirmación anterior,

un buen análisis psicológico del delito requiere la participación de al menos dos analistas que vayan discutiendo conjuntamente cada una de las fases lógicas que realizan por separado. Sus inferencias se enriquecen notablemente con más aportaciones, se detectan errores lógicos, se sugieren más alternativas, se reafirman las dudosas, etc., con lo que el análisis es más rico y potente. Además, hay que asumir que, al ser un trabajo en equipo, todas las contribuciones, las grandes y las pequeñas, son esenciales para el proceso total. Una pequeña idea puede ser el germen de toda una línea de investigación. La creatividad, el respeto mutuo y el saber escuchar al otro se convierten aquí en herramientas fundamentales. ■